

# リソースルーム

## 日本語教室訪問記

### ～あいち国際プラザにほん語教室 金曜日夜クラス～

まだまだコロナ禍の終わりは見えていませんが、多くの日本語教室で対面授業が再開されています。  
今回は「あいち国際プラザにほん語教室 金曜日夜クラス」を訪問しました！（2022年11月11日訪問）



あいち国際プラザにほん語教室 金曜日夜クラス  
って、どんなところ？

#### 開催日時

毎週金曜日 PM7:00～8:30

#### 場所

あいち国際プラザ 2階 研修室  
(〒460-0001 名古屋市中区三の丸2-6-1)

▼教室詳細は、下記リンクから！

<https://www2.aia.pref.aichi.jp/koryu/j/kyoshitsu/main.html>



#### 教室の特色

##### ①ほぼマンツーマン学習！

##### ②学習内容や教材が臨機応変！

##### ③ボランティアが勉強熱心

学習者の希望を聞いて、一人一人きめ細かく教材や指導法を変えているので、準備に時間がかかる。でも、それを楽しんでやっている！

##### ④場所や運営が安定している！

主催と会場が愛知国際交流協会なので、立地が良く、会場予約の心配がない。  
コロナ感染症の流行期間は、学習者の受付も協会がやっている。

##### ⑤ボランティア大募集中です！

この教室のボランティアになるためには、国際交流協会主催の「日本語ボランティア入門講座」を受講するのが条件。





## 学習者の様子

- ⇒ボランティアが用意した民俗学の本を、地図などの資料を見ながら読んでいました。(アメリカ人男性)
- ⇒小さいころに親しんだ日本の昔話を、紙芝居を使って学習中。(アルゼンチン日系女性)
- ⇒『みんなの日本語』を使って敬語を学んでいました。(中国人男性)
- ⇒『にほんごこれだけ』を使って文法を学んでいました。(イギリス人男性)



## ボランティアの声

なるべく学習者一人一人の希望に沿った学習ができるように臨機応変な対応を心がけています。  
準備に授業よりも時間をかけることもあって大変ですが、楽しいから続けられます。学習者から得るものもたくさんあります。  
なかなか新しいボランティアが定着しないのが悩みです。

## ～訪問を終えて～

取材させていただいたのは、金曜日の夜のクラスでした。  
学習者は、登録は9人でこの日は4人の出席でした。全員が昼間仕事をしています。  
このクラスのボランティアは5人で、それぞれが毎回同じ学習者を受け持つ形です。  
紙芝居や民俗学の資料、日本語テキストなど、学習者に合わせた教材を用意して一人一人に合わせたきめ細かい親切な対応をなさっていました。  
5つのクラスがありますが、横のつながりはあまりないようで、クラスごとに個性がありそうです。

## ▼県内日本語教室一覧表を作成しています！

(公財)愛知県国際交流協会では、毎年県内日本語教室一覧表を作成しています。  
一覧表に加え、教室を簡単に検索できる、日本語教室検索ページも設けています。  
あいち国際プラザにほんご教室以外にも、多数の教室情報を掲載していますので、ぜひご覧ください！

<https://www2.aia.pref.aichi.jp/koryu/resource/class/classtop.html>

今回、快く訪問を引き受けてくださったあいち国際プラザにほんご教室 金曜日夜クラスの皆さん、ありがとうございました！

